

Pressetext zum honorarfreien Abdruck

Gefühl für guten Stall entwickeln

Mit der Abgabe der Labelplakette «Der Gute Stall» an der PFERD in Bern hat die zum achten Mal durchgeführte Beurteilung von Pferdebetrieben ihren Abschluss gefunden. Dank guten baulichen Konzepten und aufs Pferdewohl sensibilisierte Betriebsleitungen konnten 13 Anlagen mit der Plakette «Der Gute Stall» ausgezeichnet werden. Für seinen selber entwickelten sechskammerigen Heuautomaten ist Philipp Zindel vom Eichengut in Maienfeld der Innovationspreis zugesprochen worden.

Was einen den gesetzlichen Vorschriften genügenden Pferdestall von einem guten Pferdestall unterscheidet. lässt sich sehr wohl erfassen und obiektiv beurteilen. An wissenschaftlichen Kriterien fehlt es nämlich nicht, um einem Betrieb ganz objektiv die Labelplakette «Der Gute Stall» verleihen zu können. Genau auf diese Vorgaben wiesen denn bei der Abgabe der Plakette «Der Gute Stall» an der PFERD in Bern Sandra Schaefler vom Schweizer Tierschutz STS und Christa Wyss, wissenschaftliche Mitarbeiterin bei Agroscope im Nationalgestüt Avenches, in ihren Referaten hin. Die für die Stallbeurteilung dienenden Kontrollblätter basieren auf wissenschaftlich gewonnenen Erkenntnissen und weisen über 50 valide und überprüfte Punkte auf. Stallklima und Hygiene haben grossen Einfluss auf die Gesundheit der Equiden. Eine Herausforderung ist zudem für alle Betriebe, mit der Eigenart der Pferde, angeborene «Dauerfuttersucher» zu sein, richtig umgehen zu können. Ihnen sollte über 24 Stunden verteilt keine zu lange Fresspausen aufgezwungen werden, dennoch sollten sie – leider schweizweit ein häufiges Problem – nicht übergewichtig werden. Bei der Einstufung des Pferdebetriebs wird bei der Gesundheit genauso sorgfältig geschaut wie beim Zutrauen der Pferde zum Menschen. Pferde und Ponys können sich in jeder Haltungsform psychische und physische Schäden zuziehen. Doch Studien zeigen, dass Haltungsdefizite diese Gefahr stark erhöhen. Die Aktion «Der Gute Stall» analysiert deshalb seit 2016 Stallbau und Betreuung mit dem Ziel, gute Beispiele bekannt zu machen und den PferdebesitzerInnen die Gewissheit zu geben, ihr Pferd gut eingestellt zu haben. Die Aktion «Der Gute Stall» wird getragen vom Schweizer Tierschutz STS, der «BauernZeitung», der Berner Pferdemesse PFERD und der Pferdefutterfirma Hypona.

Alles andere als einfach die Vergabe des Innovationspreises. Auch letztes Jahr war es wieder eindrücklich zu sehen, wie innovativ sich jeder Betrieb puncto Pferdewohl engagiert. Das vor vier Jahren erbaute Eichengut in Maienfeld wird von Sibylle Nüesch und Philipp Zindel geführt und beeindruckt aus arbeitstechnischer Sicht genauso wie bezüglich Pferdewohl. Der computergesteuerte Heuautomat teilt die Tagesration in sechs Portionen auf und ermöglicht den Pferden die bestmögliche Fresshaltung.

Das Resultat beim «Der Gute Stall 2024» ist wieder sehr erfreulich ausgefallen. 13 auf die ganze Schweiz verteilte Betriebe konnten ausgezeichnet werden. Ob gross oder klein, neu oder älter, bei der Begrüssung an der PFERD in Bern wurde auf einen Punkt besonders eingegangen: Hinter jedem guten Stall stehen immer engagierte und nach Verbesserungen suchende Pferdemenschen, denen das Wohlbefinden der anvertrauten Pferde ein grosses Anliegen ist. Betriebe, die auch die Bedingungen des Schweizer Tierschutzes STS erfüllen, erhielten eine Plakette mit dem Aufdruck «Der Gute Stall STS». Die Portraits der neuen Label-Betriebe und Anmeldeformulare für den «Der Gute Stall» sind auf www.dergutestall.ch zu finden. Anmeldeschluss ist der 30. Juni 2024.



Ausgezeichnete Betriebe «Der Gute Stall 2024»

«Der Gute Stall» mit STS-Label «Pferde Raus»

Aktivstall Riethof, 8412 Riet/Neftenbach Sternenhof Mauss, 3205 Gümmenen Reiterhof Dulliken, 4657 Dulliken Eselvilla, 4922 Thunstetten Barbara Guggisberg, 3098 Köniz Franziska Landolt-Hari, 8717 Benken SG Rütifeldhof, 4573 Lohn-Ammansegg Stockhornhof, 3635 Uebeschi Mattenrand, 5053 Staffelbach Heidi Braunwalder, 8925 Ebertswil Anna Zemanska, 8223 Guntmadingen

Label «Der Gute Stall»

Eichengut, 7304 Maienfeld Pferdepension «zum Apfelbaum», 8239 Dörflingen

Legenden

Der Gute Stall Plakettenübergabe

Die Plakette «Der Gute Stall» haben sich die 13 Betriebe mit durchdachten Stalkonzepten und viel Engagement fürs Pferdewohl verdient. (Foto BauernZeitung)

Innovationspreis

Philipp Zindel und Sibylle Nüesch neben dem von ihnen entwickelten und mit dem Innovationspreis ausgezeichneten sechskammerigen Heufütterungsautomat. (Foto: Der Gute Stall)

11.05. 2024